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Tätigkeitsbericht und Jahresrückblick 2020 

des Seniorenbeirates der Stadt Worms 

 
Dieses Jahr fand unsere Arbeit unter den erschwerten Corona-Bedingungen statt. Dennoch 
wurden einige Projekte durchgeführt und gestartet.  
 
 
Der Seniorenbeirat hat seit seiner Konstituierung sechs Vorstandssitzungen und sechs 
Sitzungen des Beirats abgehalten. Die öffentlichen Sitzungen entfielen aufgrund der 
Coronamaßnahmen. 
 
Am 13.11.2019 fand die konstituierende Sitzung des neu gewählten Seniorenbeirats statt. 
In den neuen Seniorenbeirat sind gewählt: 
Jutta Bingenheimer, Karin Drach, Egon Gradinger, Alfred Koch, Hildegard Küper, Sieglinde 
Napp, Maria Plettenberg, Sabine Sackreuter, Hans-Joachim Schober,  Ursula Schrecker, 
Klaus Steinborn, Mohammad Islam Uddin, Norbert Weber und Fritz Wolf. 
Zur Vorsitzenden wurde Hildegard Küper gewählt, Stellvertreter sind Jutta Bingenheimer, 
Karin Drach, und Klaus Steinborn. Fritz Wolf wurde zum Schriftführer  gewählt. 
 
Zum gegenseitigen Kennenlernen fand am 02. Dezember 2019 eine erste Arbeitssitzung 
statt. 
Der Seniorenbeirat übernimmt die Geschäftsordnung der Stadt Worms. Es wurden Vertreter 
in die Ausschüsse und Gremien der Stadt bestimmt, stimmberechtigte Vertreter des 
Seniorenbeirats sind im Sozialausschuss und Jugendhilfeausschuss. 
 
Am Samstag, den 18.Januar traf sich der SBR zu einer Klausurtagung in den Räumen der 
Magnusgemeinde. 
Frau Gräf Benz berichtete über die Arbeit des vorherigen Beirates und gab dem neuen Beirat 
wertvolle Tipps.  
Es wurden 4 Arbeitsgruppen gebildet: 
- AG Mobilität: Herr Gradinger, Herr  Haubold, Frau Schrecker, Herr Weber 
- AG Sicherheit : Frau Napp, Frau Sackreuther, Herr Schober Herr Steinborn, Herr Islam 
Uddin  
- AG Öffentlichkeitsarbeit : Frau Bingenheimer, Frau Drach, Herr Wolf 
- AG Interna: Frau Küper, Herr Koch, Frau Plettenberg 
 
Der Seniorenbeirat hat seit seiner Konstituierung sechs Vorstandssitzungen und sechs 
Sitzungen abgehalten. Die öffentlichen Sitzungen sind 2020 alle entfallen, weil sie aufgrund 
der Corona-Maßnahmen nicht stattfinden konnten. 
 
Nach der Sitzung am 25.05.2020 verkündete Herr Schober, dass er aufgrund 
gesundheitlicher Probleme aus dem Seniorenbeirat ausscheiden würde. Für ihn rückte Herr 
Fuchs-Webel nach. Herr Fuchs-Webel hat berufliche Erfahrungen im ÖPNV und übernahm 
den Platz von Herrn Schober in der AG Mobilität. 
 
Die Mitglieder des Seniorenbeirates haben, solange es Corona bedingt ging, an den 
Sitzungen des Sozialausschusses, des Jugendhilfeausschusses, Innenstadtausschusses, 
Kulturausschusses und am  Treffen des Ethikbeirates teilgenommen. 
Desweiteren haben die Mitglieder  an der  Ausstellungseröffnung „75 Jahre Stadtzerstörung“ 
teilgenommen. 
 
Im Juni fand die Mitgliederversammlung der Landesseniorenvertretung mit Neuwahlen in 
Mainz statt. Frau Küper war verhindert und wurde von Frau Bingenheimer und Frau Drach 
vertreten. 
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Aktivitäten der Arbeitsgruppen 
 
AG Sicherheit 
 
Frau Sackreuther hat Herrn Hirse, ehrenamtlicher Sicherheitsberater der Stadt Worms 
gewinnen können, in einer Beiratssitzung über seine Vorträge zu berichten, die besonders 
bezogen auf Senioren das Thema Sicherheit behandeln. Sobald die Corona-Zeit vorbei ist, 
soll  ein Informationsabend diesbezüglich für Seniorinnen und Senioren stattfinden. 
 
AG Mobilität 
 
Die AG hat eine Liste mit mehrere Veränderungsvorschlägen in der Stadt erarbeitet, die die 
Mobilität von Seniorinnen und Senioren positiv beeinflussen sollen. Die AG wird sich mit dem 
Behindertenbeirat absprechen. 
Die Veränderungsvorschläge beziehen sich u.a. auf  

• Verlängerung von Grünphasen an Fußgängerüberwegen.  
Absenkung des Bordsteins für Rollstuhlfahrer am Überweg Bahnhofsvorplatz zur 
Renzstrasse 

• Beleuchtung des Geländers an den Treppenabgängen beim "Werger Schlösschen" 
Einrichtung eines Fußgängerübergangs in der Philosophenstraße (Weg zum 
Stadtpark)  

• Sanierung der Toilette im Bahnhof (ist inzwischen geschehen) 

• Sicherung des Mittelgangs im Theater, Herr Koch von der AG Interna hat erfolgreich 
vorgeschlagen, dass Griffe an den Sitzen angebracht werden 

• Tarifneugestaltung des VRN. 
 
AG Öffentlichkeitsarbeit  
 
Die AG Öffentlichkeitsarbeit verfasst regelmäßig Pressemitteilungen zu den Sitzungen des 
Seniorenbeirats und hat auch eine Pressemitteilung bzgl. der Bahnhofstoilette verfasst. Der 
Einsatz des Seniorenbeirats hat mit dazu beigetragen, dass die Bahnhofstoilette saniert 
wurde. 
Die AG Öffentlichkeitsarbeit hat zwei Flyer verfasst: 

• Vorstellung des neuen Seniorenbeirats 

• Information über die Tarife im ÖPNV und Bedienung des Fahrkartenautomaten für 
Einzelfahrschein und Rheinland-Pfalz-Ticket. 
 

AG Interna 
 
Die AG Interna bereitet Klausurtagungen und Termine des Seniorenbeirats vor. Es war – 
trotz Corona – möglich, ein Treffen des Vorstandes des Seniorenbeirats mit dem 
Oberbürgermeister Adolf Kessel durchzuführen. Sozialdezernent Waldemar Hertel hat an 
einer Sitzung des Seniorenbeirats teilgenommen. Zudem gab es ein erstes Treffen mit dem 
Behindertenbeirat, an dem fast alle Mitglieder der beiden Beiräte teilnehmen konnten. 
Weitere Kontakte waren durch Coronamaßnahmen 2020 nicht möglich. 
 
 
Die Seniorensprechstunde im Rathaus wurde regelmäßig, wenn auch ab März nur noch 
telefonisch, angeboten. 
Es wurde besprochen, dass in den Vororten ebenfalls Seniorensprechstunden stattfinden 
sollen, wenn ein Mitglied des Seniorenbeirates diese durchführen möchte. 
Frau Bingenheimer hat in Rheindürkheim bereits drei Sprechstunden abgehalten, die gut 
nachgefragt wurden und zu Problemlösungen beigetragen haben. Um zukünftig besser zu 
eruieren, was die Wünsche der Senioren in Rheindürkheim sind, hat Frau Bingenheimer 
einen Fragebogen entworfen, der in Rheindürkheim verteilt wird. 
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Frau Napp hat sich in Pfeddersheim informiert und der Ortsvorsteher würde sie unterstützen. 
Frau Sackreuther konnte das gleiche in Weinsheim erreichen. 
Herr Steinborn wird in Neuhausen aktiv.   
 
Der Vorstand hat an einem Treffen mit dem OB Adolf Kessel, teilgenommen. Es wurden die 
freiheitsentziehenden Maßnahmen in den Pflegeheimen angesprochen und man hat nach 
Lösungen gesucht. 
Der Seniorenbeirat regte an, ein Gremium zu gründen, um den Zustand in Pflegeheimen und 
den Umgang mit der Pandemie zu diskutieren. 
 
Frau Drach, Frau Küper und Herr Schober haben im offenen Kanal Worms über die Arbeit 
des Seniorenbeirates gesprochen. 
 
Die Leiterin des Seniorenbüros, Frau Steffens, und ihre Mitarbeiterin, Frau Knierim, haben 
häufig an Sitzungen des Seniorenbeirats teilgenommen und den Seniorenbeirat immer 
tatkräftig unterstützt.  


